

**Hubo corte en el servicio de agua por reparaciones**

**Sendos escruches afectaron a dos empresarios locales**

**CelebrArte cerró con enorme brillo la histórica temporada local de ópera**

CIENTOS AÑOS,  
TRES GENERACIONES,  
LA MISMA PASIÓN.

GEARU

Seguinos en redes



# El Nuevo

## DIARIO ROJENSE

Año XIX - N° 6.689 - Rojas Bs. As. - Martes 28 de Noviembre de 2023

Edición de 16 Páginas - Precio ejemplar: \$ 150,00



CIENTOS AÑOS, TRES GENERACIONES, LA MISMA PASIÓN.

GEARU

Seguinos en redes



LINDA ACTIVIDAD EN EL CECIR

P. 2 Y 3

# Día de la No Violencia Hacia la Mujer: Se realizó la Maratón

Se realizó este domingo en Rojas una linda actividad comunitaria, con bicicleteada y actividades deportivas y recreativas en el CECIR, que congregó a decenas de rojenses que compartieron la agradable jornada



EL 7 DE DICIEMBRE, EN EL ITALIA

P. 7

**Bayer, Oficinas y el gobierno municipal, anuncian acto de cierre de Aprender+**

ARTES MARCIALES

P. 15

**Manu Tala se consagró campeón Panamericano de Kick Boxing WTF**

El peleador de nuestra ciudad sumó otra conquista más en el plano internacional al superar el sábado en el round de desempate a Fabián Beretta, en la categoría de los 75 kilos. La competencia se llevó a cabo en el Club Pedro Echagüe.

FÚTBOL LOCAL

P. 13

**Ganó el Globo en Carabelas y sacó pasaje a semifinales**

FÚTBOL REGIONAL

P. 12

**En Progreso se jugó otro otros superclásico sin emociones**

MAÑANA, EN LA MINGA

P. 6

**Realizará su muestra anual el Taller de Teatro Creativo**

**PRONOSTICO DEL TIEMPO**

HOY	MAÑANA
Parc. nublado	Tormentas
MÁXIMA <b>35°</b>	MÁXIMA <b>28°</b>
MÍNIMA <b>22°</b>	MÍNIMA <b>19°</b>

**El Nuevo**  
DIARIO ROJENSE

publicidad@elnuevorojense.com.ar

elnuevorojense.com.ar

ElNuevoOk

elnuevo.diariorojense

**AFA**  
AGRICULTORES FEDERADOS ARGENTINOS

**ACONDICIONAMIENTO Y COMERCIALIZACIÓN DE CEREALES**

**CENTRO PRIMARIO ROJAS:**  
Las Heras 560 - Tel. 02475 466003 líneas rotativas

**SUBCENTROS:** Rojas - Obligado - Indart - Los Indios - Ferré - Hunter - Ascensión - Junín

**PIZARRAS**  
MERCADO DE CEREALES DEL DIA  
VIERNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2023

	DISPONIBLE	
	AFA Molinería	AFA ROSARIO
TRIGO	14000,00	s/c
MAIZ	12000,00	s/c
GIRASOL	15800,00	s/c
SOJA	24500,00	s/c
SORGO	s/c	12000,00

PAGOS A SEIS DÍAS HÁBILES

## LA CIUDAD

### LINDA ACTIVIDAD EN EL CECIR

# Día de la No Violencia Hacia la Mujer: Se realizó la Maratón

Se realizó este domingo en Rojas una linda actividad comunitaria, con bicicleteada y actividades deportivas y recreativas en el CECIR, que congregó a decenas de rojenses que compartieron la agradable jornada

Como estaba previsto, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer y por Cuestiones de Género, el Gobierno de Rojas realizó a través de la 2ª mancomunidad de esfuerzos organizativos de distintas áreas, la anunciada Maratón por la No Violencia, que arrancó con una bicicleteada que partió por la mañana desde la plaza San Martín, para llegar en columna al predio del CECIR,



Con una linda actividad comunitaria el gobierno local propuso reflexionar sobre el Día de la No Violencia.

donde hubo actividades comunitarias, recreativas y deportivas, con el propósito de generar un espacio de reflexión sobre la recordación mencionada. La actividad concluyó con un almuerzo a la canasta.

En ese contexto, desde el jueves pasado, con la primera marcha de las Madres de Plaza de Mayo tras el balotaje presidencial, se dieron curso distintas marchas, movilizaciones y manifestaciones de colectivos y organizaciones gremiales, sociales, políticas y de derechos humanos, a lo largo y lo ancho de todo el territorio nacional.

Espacios públicos y plazas de Argentina y de miles de ciudades del mundo fueron escenario este 25 de noviembre de movilizaciones contra la violencia machista y los femicidios, en una nueva edición de la

conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que recuerda los asesinatos de tres de las hermanas Mirabal, opositoras al dictador Rafael Trujillo, el 25 de noviembre de 1960 en República Dominicana.

La marcha central y más masiva del país se dio en la Ciudad de Buenos Aires, en la Plaza de los dos Congresos, y tuvo réplicas en todas las provincias. Mariposas violetas y fotos de las mujeres asesinadas por la violencia machista poblaron los espacios, junto a pancartas reclamando justicia por los femicidios.

En esta ocasión, a una semana del balotaje, organizaciones sociales, políticas y sindicales sumaron consignas contra el gobierno electo, encabezado por Javier

Milei, ante los anuncios en contra de los derechos ganados como al Ley de IVE y del cierre del Ministerio de las Mujeres, Géneros y Diversidad.

Hasta el 15 de noviembre de este año se registraron 282 femicidios que incluyen 4 personas trans, 7 suicidios feminicidas y 24 casos de muertes violentas de mujeres en contexto de narcotráfico y crimen organizado, según un informe del Observatorio de Femicidios de la Defensoría del Pueblo de la Nación.

Este observatorio fue el primer registro de femicidios de Argentina en incluir y desarrollar el concepto de suicidios feminicidas e insiste en visibilizarlos al señalar que se producen cuando se comprueba que las mujeres se quitan la vida como consecuencia de los abusos sistemáticos y la violencia de género que sufrieron.

### DÍA DE LA NO VIOLENCIA

Como cada 25 de noviembre, este sábado fue conmemorado el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer en recuerdo del femicidio de las hermanas Mirabal en manos de la dictadura de Leónidas Trujillo en República Dominicana en esa fecha pero de 1960.

La conmemoración fue promovida en 1981, durante el Primer Encuentro Feminista Latinoamericano y del Caribe celebrado en Bogotá, Colombia y, más de una década más tarde, la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó la Declaración sobre la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

Allí se definió que la violencia hacia la mujer era "todo acto de violencia basado en el género que tiene como resultado posible o real un daño físico, sexual o psicológico, incluidas las amenazas, la coerción o la prohibición arbitraria de la libertad, ya sea que ocurra en la vida pública o en la vida privada".

Finalmente, el 17 de diciembre de 1999, la mencionada asamblea resolvió, por medio de la resolución 54/134 que, a partir del año

## El Nuevo

DIARIO ROJENSE

FUNDADO EL 1 DE AGOSTO DE 2004

Director Propietario:  
LUIS DARIO MINADEO

APARECE DE LUNES A DOMINGO

Dirección Nacional del Derecho del Autor

Nº: 111541583

Redacción, administración, departamento, publicitario y talleres propios en Lavalle 471

ROJAS - Buenos Aires - República Argentina

Tel. Diario: 466000 - Radio: 433433

ALCANCE REGIONAL

publicidad@elnuevorojense.com.ar

elnuevorojense.com.ar

ElNuevoOk

elnuevo.diariorojense

La tarifa de publicación de los edictos judiciales es un 40% mayor al valor de publicación en el Boletín Oficial, según lo autorizado por la Suprema Corte de Justicia de la provincia de Buenos Aires

LA NOTAS FIRMADAS NO REFLEJAN NECESARIAMENTE LA OPINIÓN DEL EDITOR

## DATA DE HACE CINCO MIL AÑOS

### Necochea y Tandil: Descubren una antigua civilización en las sierras

Un equipo de arqueólogos y antropólogos del CONICET descubrió, en el límite entre los partidos de Necochea y Tandil, restos de una antigua civilización que habitó la región hace 5000 años. El hallazgo, realizado el 11 de noviembre, permitirá conocer en profundidad cómo vivían estas comunidades indígenas.

Las excavaciones se realizaron en el sitio arqueológico El Picadero, ubicado en La Numancia. Allí los investigadores encontraron una gran cantidad de herramientas, restos óseos y piedras talladas.

Entre los elementos más importantes se encuentran las herramientas de piedra, que eran utilizadas para diversas actividades, como la caza, la pesca y la agricultura. También se encontraron restos óseos de animales, como ciervos y mulitas, los cuales tenían quemaduras y marcas hechas por humanos. Además, los investigadores encontraron pigmentaciones que habrían utilizado aquellas poblaciones para pintar su ropa o su cuerpo.

El estudio de carbono 14 realizado a los restos óseos permitió determinar que las excavaciones en El Picadero se realizaron

hace aproximadamente 5000 años. Sin embargo, los investigadores creen que la actividad en la cantera pudo haber comenzado incluso antes.

Según Mariano Colombo, antropólogo, investigador del Área de Museos de Necochea e integrante del equipo de investigación, este hallazgo es de gran importancia porque permite conocer cómo vivían las comunidades indígenas en la región pampeana. El investigador también destacó que el hallazgo pone de manifiesto la importancia de la conservación del patrimonio arqueológico.



## LA CIUDAD



Decenas de rojenses participaron de la jornada, que incluyó actividades deportivas y recreativas y concluyó con un almuerzo a la canasta.



siguiente, el 25 de noviembre sería la fecha designada como el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

“Una de cada tres mujeres se ve afectada por algún tipo de violencia de género y cada 11 minutos una mujer o niña muere asesinada por un familiar”, destacaron en este marco desde Naciones Unidas.

Asimismo, la organización internacional sostuvo que si bien “ha habido una sensibilización y un impulso sin precedentes para poner este tipo de violencia sobre las mesas de las agendas gubernamentales”, al mismo tiempo “se ha producido un incremento de los movimientos antiderechos, incluidos los grupos antifeministas, lo que ha provocado una reducción del espacio reivindicativo, una reacción contra las organizaciones de derechos de las mujeres y un aumento de los ataques contra estas activistas”.

En este marco, la campaña de este año tiene como lema “Únete al activismo para

poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas” bajo el objetivo de “movilizar a todos los miembros de la sociedad para que se conviertan en activistas, se solidaricen con las defensoras de los derechos de las mujeres y apoyen a los movimientos feministas del planeta”.

Los femicidios son “muertes evitables”, afirmó la presidenta de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Julissa Mantilla, quien en diálogo con Télam abordó los avances y retos que afrontan las Américas en la lucha contra la violencia de género e insistió en la urgencia de aplicar políticas de prevención para atacar este problema “estructural”.

“Hay avances, pero falta aún entender esta dimensión compleja de la violencia, que va no solo a la sanción de los perpetradores, sino a la prevención”, dijo la abogada peruana en la previa del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, que se celebra este viernes.

La también docente, quien lidera desde marzo este órgano autónomo de la Organización de los Estados Americanos (OEA), recordó el impacto negativo de la pandemia, que llevó a 7 de cada 10 mujeres a considerar que el abuso verbal o físico se volvió más común en sus parejas, según datos de ONU Mujeres.

En ese sentido, explicó que este tipo de violencia no es “una más” y los Estados tienen la obligación de enfrentarla: “No podemos hablar de democracias reales en la región cuando tenemos la mitad de la población muriendo por el solo hecho de haber nacido mujer”, sentenció.

**-América es uno de los continentes más letales para las mujeres. ¿Cuáles son los principales desafíos para revertir esta situación?**

“En primer lugar, se está presentando en la región una agenda regresiva en materia de derechos de las mujeres y eso implica un retroceso en aquellas conquistas. Segundo,

hay problemas específicos sobre el acceso a la justicia. La CIDH tuvo recientemente una audiencia pública sobre los estereotipos de género y el debido proceso porque, más allá de las cifras altísimas de violencia, violación sexual y feminicidio, hay causas estructurales cuando las mujeres quieren acceder a la justicia. Hemos encontrado estereotipos de género, ideas preconcebidas, tanto en la administración de justicia, como en la fiscalía y la policía. Entonces, por un lado, hay una situación de violencia y, por otro, hay una nueva violencia al acceder a la justicia, la denominada violencia institucional. El tercer elemento que identificamos es la continuidad de la violencia contra las mujeres. No son hechos aislados, sino que se van repitiendo desde la niñez hasta la adultez y hasta ser mujeres mayores. La mujer mayor de hoy es la niña que nunca pudo denunciar porque la normativa no permitía ni tipificaba como delito la violación sexual dentro del matrimonio, por ejemplo.

 **Fabrimac** S.A.

SABEMOS QUE EN TRANSPORTE,  
LIMPIEZA Y ALMACENAJE,  
CADA GRANO IMPORTA.

[www.fabrimac.com.ar](http://www.fabrimac.com.ar)

Av. Helguera 411 - Rojas - Pcia. de Buenos Aires - Argentina - Tel. (+54 2475) 462680 | 464215



#### ► ACTIVIDAD EN AUGE

### Vinos bonaerenses: Distritos de la provincia para visitar bodegas

En la provincia de Buenos Aires se pueden visitar diversas bodegas y viñedos para disfrutar de distintas actividades turísticas como visitas guiadas, charlas técnicas y degustaciones.

Hace aproximadamente dos décadas parecía extraña la posibilidad de producir vino en la provincia de Buenos Aires. Sin embargo, en el último tiempo, la actividad vitivinicultura comenzó a desarrollarse en distintas regiones del territorio provincial.

En 1934 se sancionó la ley nacional 12.137 que prohibió la vitivinicultura en la

provincia de Buenos Aires y Entre Ríos. Finalmente, a mediados de la década del 90 esa restricción quedó sin efecto y muchos retomaron la actividad.

El distrito de Tandil también se sumó a la nómina de regiones productoras de esta bebida y la bodega "Cordón Blanco" es una demostración de ello. En ese trayecto, se desarrollaron los viñedos "La Elena", y luego en 2011, "Don Bosco". Ambos se encuentran a 260 metros sobre el nivel del mar, en un clima de gran amplitud térmica, viento y lluvias repartidas, por

eso implementaron el trabajo en secano, es decir, sin riego.

Los productores de "Al este" y "Cordón Blanco" integran el catálogo "Vinos Buenos Aires" de la Subsecretaría de Turismo bonaerense, junto con las bodegas Saldungaray (Tornquist), Ital Malal (Saavedra), Costa y Pampa (General Pueyrredón), Myl Colores (Coronel Pringles), Finca Don Atilio (Cañuelas), Bodega Gamboa (Campana), Cooperativa de la Costa de Berisso (Berisso), Las Antípodas (Junín), Cercano Sur (Coronel Suárez) y La Blanqueada (Las Flores).

## ■ LA CIUDAD

#### ► IMPACTANTE GALA EN EL ITALIA

# CelebrArte cerró con enorme brillo la histórica temporada local de ópera

**Aún sin la puesta de "La viuda alegre", la agrupación que conduce la soprano Paula Alba volvió a deslumbrar a los rojenses con un épico concierto lírico en el Italia - Antes, CelebrArte había dejado su huella en Carabelas, a la que visitó por primera vez**



CelebrArte visitó por primera vez Carabelas y ofreció el sábado un brillante concierto lírico en el Italia.

**B**ajo la organización de la ONG Vivir sin Violencia, y los auspicios del gobierno municipal, a través de su dirección de Cultura, la compañía de ópera CelebrArte volvió a Rojas para brindar dos memorables conciertos líricos: el primer de ellos fue el viernes por la noche, en la vecina localidad de Carabelas, localidad a la cual al agrupación que conduce la soprano Paula Alba visitó por primera vez. La gala fue en el Centro de Jubilados y Pensionados carabelense, donde se contó con la presencia del intendente municipal, Román Bouvier. Y la segunda, como había sido anunciado, fue en la sala del Italia, el sábado por la noche, ante un auditorio colmado que aplaudió una vez más y merecidamente el brillante concierto ofrecido en la velada. Aún sin "La viuda alegre", como estaba previsto, puesta

que fue suspendida por las razones que ya hemos comentado ampliamente, las voces de CelebrArte pusieron todo de su parte para ofrecer una gala notable por su elevada calidad, en la que se repasaron las arias de las principales obras puestas por la agrupación en Rojas, para cerrar una histórica temporada operística.

Participaron como invitados especiales el Coro Voces Unidas de Rojas, que dirige Melisa Opisacco, y bailarines locales.

Como se sabe, esta velada fue organizada para colaborar con la construcción del espacio destinado al área de Tomografía, en el hospital municipal.

Justamente esta semana, en la previa del doble evento, integrantes de Vivir sin Violencia, encabezadas por Raquel Miaguens, y el director de Cultura, Alejandro Elcoro, coincidieron en resaltar la impor-

tancia del evento, que además tuvo lugar en coincidencia con la recordación internacional del Día de la No Violencia Hacia las Mujeres y por Cuestiones de Género.

Celebrarte Música nació en 2017 de la mano de la soprano Paula Alba y de su madre, la actriz Patricia Palmer. La propuesta surgió ante un planteo primordial: la necesidad de difundir el arte lírico llevado a cabo por las nuevas generaciones de artistas, y trasladarlo a distintas salas del país, alcanzando así nuevos públicos.

La primera producción fue "Lucia di Lammermoor" y continuó con "Romeo y Julieta". Luego fueron sumando más títulos como "El elixir de amor", "La viuda Alegre", "La bohème", "Don Giovanni", "Rigoletto" y "Las Bodas de Fígaro".

"Celebrarte Música surge para llevar la ópera a otros espacios, bajarla de los

lugares tradicionales, tan elitistas, y vivir otras experiencias. Hemos ido a pueblos o ciudades pequeñas de la provincia de Buenos Aires y las experiencias fueron hermosas. Es impresionante tener esa cercanía, que quizás en otros lugares no es posible", explican desde CelebrArte.

"Rojas es un ejemplo para la región respecto de lo que está pasando, y siempre lo hablamos en las entrevistas que nos hacen en Buenos Aires, porque Rojas es una ciudad que tiene su propia temporada de ópera, cosa que no pasa en otros lugares y es algo para aplaudir. A veces uno se queja de la música que escuchan los chicos, de las letras; pero también hay que acercarlos otro tipo de música, y no hace falta ser un conocedor porque las óperas están subtituladas, y también hay que saber que en sus orígenes las óperas

## MINISTERIO DE SALUD PBA

### Testeos y conversatorios: Actividades en la Semana de Respuesta al VIH

En el marco del Día Mundial en respuesta al VIH, que se recuerda anualmente cada 1 de diciembre, la provincia de Buenos Aires realizará una semana con diferentes actividades con el objetivo principal de concientizar. Testeos, ciclo de conversatorios, charlas y jornadas de vacunación se realizarán desde este martes 28 al viernes 1 de diciembre.

La fecha, que tiene como objetivo informar, concientizar, prevenir y sumar participaciones en la acción contra el VIH- Sida, fue establecida por la Organización Mundial

de la Salud (OMS) en 1988. A su vez, esta jornada tiene como compromiso intensificar y multiplicar esfuerzos frente a las formas de exclusión y discriminación que todavía enfrentan las personas viviendo con VIH y sida en nuestro país.

Además de los testeos, que serán gratuitos, voluntarios y confidenciales, se realizará un Ciclo de Conversatorios virtuales con profesionales y referentes, cuyo objetivo será informar sobre novedades en tratamientos, experiencias de gestación y maternidad; y prácticas sexuales.

Desde Provincia destacaron la importancia de los controles médicos y los análisis, mantener el calendario de vacunación al día y concurrir al centro de salud frente a signos que aparezcan en nuestro cuerpo.

Recordemos que para acceder a la prueba no es requisito presentar documento de identidad u orden médica. Además, se pueden solicitar desde los 13 años sin la compañía de un adulto. En este sentido, los testeos rápidos se realizan mediante una punción en el dedo y sus resultados están en 15 minutos.



## LA CIUDAD



CelebrArte volverá a Rojas en marzo o abril, seguramente con la esperada "La viuda alegre".

fueron populares, aunque después vaya uno a saber qué habrá pasado que se hicieron como algo elitista e inaccesible, pero antes iba toda la gente... Además, a raíz de todo este movimiento que surgió en Rojas, se estará dando la oportunidad el año que viene de llevar la ópera a Comodoro Rivadavia, donde será la primera vez que hagamos una ópera completa, o sea que se está despertando el interés en otros lugares, y esa es en definitiva nuestra intención: llevar la ópera a todo el mundo, para que los jóvenes también puedan escuchar este tipo de música", le había referido antes del concierto a **Radio Rojas** la cantante Paula Alba.

No obstante, como ya hemos indicado, CelebrArte no privará a los rojenses de "La viuda alegre" y se estima que para la próxima temporada de ópera, en 2024, para marzo o abril la compañía retorne a Rojas con esa producción. Según explica Paula, "junto con 'El murciélago', 'La viuda alegre' es la madre de las operetas. A veces me digo qué pena que no se utiliza para, justamente, acercar a la gente a la ópera, porque creo que esta opereta tiene muchas cosas atractivas: no es tan larga, es muy ágil, y tiene un tema tan sencillo, que le gusta a todo el mundo. En este tiempo hubo una puesta muy controversial en el Colón, porque esta opereta tiene eso



de la belle époque y lo que significó esa época, que generalmente en este teatro no se ve, y por eso a cierta gente no le gustó. Pero nosotros vamos a respetar eso, ya que la obra muy glamorosa. Está cantada en alemán y los diálogos son en español, porque tiene partes que son cantadas y otras que son habladas en formato de diálogo (recitativos)".

Además, destacó que "el intercambio que se produce con el público de Rojas es hermoso, porque nosotros terminamos en Buenos Aires y quizás tenemos que irnos para preparar todo para el día siguiente, mientras que en Rojas, donde hay un espacio para compartir con el público y ver

sus emociones, justifica todo el esfuerzo que hacemos para ir. De hecho nos pasó cuando hicimos 'Bohème' que al salir nos encontramos con gente muy emocionada, y que eso suceda es fantástico: para nosotros es altamente gratificante, lo mismo que el hecho de trabajar con gente local. Es algo enriquecedor para nosotros y debiera ser siempre así, ya que se genera una retroalimentación muy linda. Mientras tanto ya estamos preparando la temporada de ópera para el año que viene, y por eso invitamos a la gente que quiere participar que se acerque: para cantar, bailar, hacer vestuarios, lo que sea; que se arrimen quienes lo deseen porque siempre serán bienvenidos..."

## COMISIONES GARCIA DE ALICIA Y JUAN CARLOS GARCIA

ÚNICAMENTE A PERGAMINO

■ PERGAMINO: 02474-15-454030 -

02474-15-454209

■ DEPÓSITO: Avenida Fortín Mercedes 395 -

Rojas - 2475 466240



**INSUMAT**  
MATERIALES PARA  
LA CONSTRUCCION

**02475 466749**

**LARREA 145 - 2705 (ROJAS)**  
**insumat@rojasnet.com.ar**

## ► CONVOCATORIA ABIERTA

### Vivencias invita a sumarse al coro

El Grupo Coral Vivencias sigue convocando a voces para el año en curso. Toda aquella persona que tenga ganas de cantar, pasar momentos agradables, viajar y disfrutar de las actividades en grupo, puede acercarse al Centro de Jubilados y Pensionados de Rojas, todos los sábados, a las 16.30 horas. "No hay límite de edad, y no hay que ser necesariamente jubilado; sólo hay que querer pasar momentos alegres unidos por la música", subrayan desde Vivencias.

"Para ingresar al coro no se tiene un límite de edad, no se requiere ser jubilado o pensionado, es una posibilidad que estamos abriendo para que la gente se acerque, y solo se evaluará la parte técnica por parte del profesor. Lo más importante es tener muchas ganas de compartir y aprender, porque es cierto que uno a lo mejor está acostumbrado a cantar en casa o con la familia, pero cantar en coro es muy lindo y se aprende muchísimo", subrayan desde el coro".

## ► CUENTA SOLIDARIA

### Cómo colaborar con la campaña pro tomógrafo

Desde el área de Prensa y Comunicación de la comuna se recordaron los datos de la cuenta solidaria administrada por la Fundación Integral de Ayuda a la Comunidad (FUNDAICO) que, en conjunto con el Rotary Club de Rojas, son las instituciones responsables de la campaña por la compra del equipo de tomografía.

Si bien el gobierno municipal eventualmente aportará lo que sea necesario para concretar la adquisición del equipo, la comunidad ya está colaborando a pleno con esta campaña solidaria, a la siguiente cuenta:

-ALIAS: fundaico.tomografo

-CBU: 0140360003659051620410

-CUENTA DNI: (alias) FUNDAICO.TOMOGRAFO.

Siguen avanzando a buen ritmo las obras para la construcción del espacio que, en el hospital municipal Saturnino E. Unzué, albergará en un futuro el servicio de Tomografía con el que contará el nosocomio en un lapso relativamente corto.

Hace unas semanas finalizó el techado de toda la estructura edificada y se completó el revoque interior. Actualmente se trabaja en la construcción de uno de los baños y de las rampas de acceso desde el interior. Este nuevo espacio se ubica sobre la calle María Unzué de Alvear con acceso propio y sala de espera.

## ■ LA CIUDAD

### ► MAÑANA, EN LA MINGA

# Realizará su muestra anual el Taller de Teatro Creativo

**"Estamos en la recta final de lo que será la muestra de fin de año 2023, y muy contentos porque se ha formado un grupo hermoso de gente que acompaña y que se expresa", dijo Silvia Silveira, directora del Taller**

El Taller de Teatro Creativo realizará su muestra anual mañana miércoles 29 de noviembre, a la hora 21, en la estación cultural La Minga. La directora del taller, Silvia Silveira, coordina los ensayos que realizan los grupos de diferentes edades. «Como todos los años, vamos a ocupar el lugar dos días antes para prepararlo y hacer los ensayos generales», explicó Silvia, y destacó que «va a comenzar a las 21 y participarán los distintos grupos, de diferentes edades, que vienen al taller».

En **El Nuevo en Radio**, Silvia contó que "estamos en la recta final a lo que será la muestra de fin de año 2023, y muy contentos porque se ha formado un grupo hermoso de gente que acompaña y que se expresa. Como trabajo con tres niveles hay una primera presentación que corresponde a los más chiquitos que desarrollan una escena a partir de un juego teatral que hicimos con papel de diario, y es maravilloso ver como la creatividad y la espontaneidad de los chicos puede generar historias hermosas. Luego están los adolescentes, que trabajan con una versión de una obra de Jean Pierre Martínez, a la que intitulamos 'Destino Tokio', que está muy buena, en tanto por el lado de los adultos apostamos a la comicidad a partir de dos juegos de improvisación,



Silvia Silveira, directora del Taller de Teatro Creativo.

de los cuales surgieron dos escenas muy lindas: 'La comisaría' y 'Ah, el amor', donde todos están trabajando de una manera

estupenda. Ricardo y Norma son nuevos en el taller y harán su debut, mientras que Sandra y Cristina vienen de años anteriores,

pero para todos será como la primera vez".

En esa línea, nos decía que "hay en el teatro una recompensa que no se palpa, que no se ve; hay una recompensa desde lo humano, porque uno aprende a conocer a las personas entre líneas. El teatrero se desnuda, porque su único elemento es el cuerpo, y por eso es tan difícil; es un lugar donde estás solo y totalmente expuesto. Entonces esa identidad profunda que uno va aprendiendo a conocer de los otros, y que los otros te muestran con tanta generosidad, es para mí lo más valioso; porque soy primero corazón y después cabeza, y este es un arte que me permite ese contacto íntimo con las personas, y reivindicar lazos que están tan perdidos: aprender a escucharnos, a mirarnos. Este mundo nos lleva a correr continuamente, y el momento en que nos juntamos es como que nos pone un freno, el teatro nos lleva a ponernos en juego y cuando te ponés en juego olvidás todo lo que te rodea y salís vos auténtico".

Los grupos, y las obras que presentarán en la oportunidad, son los siguientes:

-Grupo infantil: Guadalupe, Victoria y Aurora Carranza; Olivia Pintó y Alejo Alessandrini. Interpretarán «El papel contó una historia de monos», un juego dramático surgido a partir de un juego teatral realizado con papeles en el taller.

-Grupo de adolescentes: Violeta Salzman y Martín Arce. Ofrecerán una adaptación de una obra de Jean-Pierre Martínez que lleva el título «Destino: Tokio».

-Grupo de adultos: María Sofía Oviedo, Sandra Acosta, Carina Pasotti, Marcelo Maggiolo, María Cristina Silveira, Norma Oviedo y Ricardo Ruiz. Desarrollarán dos escenas cortas, basadas en improvisaciones realizadas durante las clases del taller, tituladas «La comisaría» y «Ah, el amor».

La muestra es abierta a todo público. Las entradas, a un valor de mil pesos, podrán adquirirse en la puerta de La Minga, al ingresar a la sala.



**El Arca**

f ElArca Rojas @ elarcarojas

**TIENDA PARA MASCOTAS  
ARTÍCULOS DE LIMPIEZA**

Pedidos y consultas  
**2475 47 1789**

**TODOS LOS MEDIOS DE PAGO**

Av. 3 de Febrero 254 (frente a la terminal) - Av. Larrea y Vélez Sarsfield



**Centro de Empleados de  
Comercio de Rojas**

**ATENCIÓN AFILIADOS/AS: TEL.463673 · B.Mitre 272  
FARMACIA: WhatsApp: 54 9 2475 400507  
TEL. 462411**

## ▶ JUNTO A LA CÚPULA DE LA UIA

**Scioli participa en Brasilia de cumbre con empresarios de Argentina y Brasil**

El embajador argentino en Brasil, Daniel Scioli, participaba ayer en Brasilia de un encuentro entre la Comisión Directiva de la Unión Industrial Argentina, la Confederación Nacional de la Industria de Brasil y el resto de las organizaciones empresariales de ese país, en el Foro Empresarial del Mercosur. Previo al inicio de la reunión, Scioli indicó que "el presidente de la UIA, Daniel Funes de Rioja, destacó que la visita de la futura Canciller argentina Diana Mondino, le otorga al sector privado certidumbre y previsibilidad en esta nueva etapa para lograr la mayor armonía posible entre nuestros países, estrechamente ligados geográfica e históricamente". Asimismo, remarcó que "junto a la UIA nos reunimos para que este accionar conjunto se traduzca en crecimiento y prosperidad para nuestros ciudadanos". Finalmente, Scioli subrayó que "Brasil es nuestro primer socio comercial y un muy importante proveedor para Argentina de insumos industriales. Además, más del 60% de lo que los argentinos le vendemos a Brasil se compone de manufacturas industriales".

## ▶ MINISTERIO DE SALUD PBA

**Inauguran en el Fiorito el primer consultorio orientativo de cannabis**

En el Hospital Dr. Pedro Fiorito de Avellaneda funciona desde octubre el primer consultorio público orientativo de cannabis medicinal. Todos los martes de 8 a 12, entre cinco y diez personas, con turno previo, se asesoran no solo en temas relativos al consumo, sino también sobre el autocultivo, los lugares que realizan análisis de las plantas y lo relativo al registro Registro del Programa de Cannabis (REPROCANN).

El proyecto es un trabajo conjunto entre el hospital provincial, la ONG Plantar y crecer libre y la dirección de prevención de enfermedades no transmisibles del Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires, como una manera de crear un espacio de acompañamiento para adultos con dolores crónicos o bien cuidados paliativos que requieran tratamientos a base de cannabis. El equipo lo conforman Karen Panardo, directora asociada del hospital, Gabriela Otero, médica generalista especializada en cannabis, y Mabel Canosa, presidenta de la Asociación Civil Plantar y Crecer Libre.

## ■ LA CIUDAD

## ▶ EL 7 DE DICIEMBRE, EN EL ITALIA

**Bayer, Oficinos y el gobierno municipal, anuncian acto de cierre de Aprender+**

**Participarán del evento los alumnos egresados de las capacitaciones desarrolladas durante este nuevo ciclo de la operatoria, junto a autoridades del municipio, y representantes de Bayer y Oficinos**

Se realizará el próximo 7 de diciembre, desde las 18.30, en el Teatro Italia, el acto de fin de curso de la séptima edición del programa Aprender+, que Bayer, la Fundación Oficinos y el Gobierno de Rojas llevaron adelante por séptimo año consecutivo.

Participarán del evento los alumnos egresados de las capacitaciones desarrolladas durante este nuevo ciclo de la operatoria, junto a autoridades del municipio, y representantes de Bayer y Oficinos.

El programa Aprender+ se ha convertido en una parte integral de la estrategia corporativa de Bayer, reafirmando su compromiso con el impacto social positivo en las comunidades donde opera. A través de este programa, busca contribuir al desarrollo local, promover los valores de solidaridad y colaboración, e impulsar la igualdad de género.

La iniciativa se lleva adelante en alianza estratégica con distintos actores de la comunidad. Desde sus inicios se trabaja en conjunto con el Municipio de Rojas y la Fundación Oficinos, en esta edición se suman CH Robinson y Gamadel, proveedores de la Planta María Eugenia.

En esta séptima edición del Programa Aprender+, Bayer se enfocó en brindar oportunidades de formación a las mujeres



**El próximo 7 de diciembre, a las 18.30, en el Italia, tendrá lugar un nuevo acto de fin de curso para las egresadas de las últimas capacitaciones de Aprender+.**

de la comunidad de Rojas. Los cursos ofrecidos durante 2023 fueron de Operadora de Autoelevadores y de Introducción al Manejo de Camiones.

"El Programa Aprender+ refuerza el

compromiso de Bayer con la comunidad de Rojas y con la promoción de valores fundamentales para el desarrollo humano y social. A través de alianzas estratégicas y la participación de colaboradores y aliados,

buscamos transformar vidas y contribuir al bienestar general", destacó Rafael Lozada, Líder de producción de Semillas – Bayer Conosur, Planta María Eugenia. "Además, con el Municipio estamos trabajando en temas ambientales que en un futuro podrán conectarse de manera integral con los objetivos de Aprender+, potenciando así nuestro impacto positivo en la localidad y su entorno", completa.

Bayer es una empresa multinacional con competencias clave en los ámbitos biocientíficos de la salud y la alimentación. Con sus productos y servicios, la empresa aspira a ser útil a la humanidad y proteger el medio ambiente contribuyendo a encontrar solución a los principales desafíos que plantean el envejecimiento y el crecimiento constantes de la población mundial. Bayer se compromete a prestar una contribución sustancial al desarrollo sostenible con su actividad comercial. Al mismo tiempo, el Grupo aspira a aumentar su rentabilidad y a crear valor a través de la innovación y el crecimiento. La marca «Bayer» es, en todo el mundo, sinónimo de confianza, fiabilidad y calidad. En el ejercicio 2021, el Grupo, con alrededor de 100.000 empleados, obtuvo una facturación de 44.100 millones de euros y destinó 5300 millones de euros antes de extraordinarios a investigación y desarrollo.



Transporte  
**El Resero**  
logística / distribución

▶ SEMI-REMOLQUE  
▶ CARGAS GENERALES  
▶ COMISIONES

UNIDADES EQUIPADAS CON MONITOREO SATELITAL

ROJAS (CENTRAL): DEP. Avda. San Martín 375 -  
Tel. (02475) 433976 | 433975

gustavo@transporteelresero.com - pablo@transporteelresero.com  
- analia@transporteelresero.com



**Asociación Mutual**  
CLUB SOCIAL DEPORTIVO ASCENSION

**LLEGAMOS  
A ROJAS!**

¡Vení a conocernos! ESTAMOS EN EVA PERON 460



### ▶ TRANQUILIDAD ALTERADA

## Sendos escruches afectaron a dos empresarios locales

Un caso policial que, por sus circunstancias, vino a conmocionar la tranquilidad que veníamos experimentando en esta ciudad, se produjo este sábado. En rigor, fueron dos ilícitos, conocidos en la jerga delictiva como "escruches", que se enfocaron en los domicilios de dos conocidos empresarios de la ciudad, a la sazón hermanos.

Uno de los hechos se produjo en una finca de avenida Larrea, y el otro en una casa quinta de la zona residencial de la Ruta Provincial 45.

En ambos casos, los malvivientes se introdujeron en dichos domicilios en ausencia de sus moradores y, en principio, se habrían apoderado de distintos bienes materiales, como dispositivos informáticos y alhajas, desconociéndose si los atracos además incluyeron valores en efectivo.

### ▶ NUEVO SISTEMA DE LA DNRPA

## La inscripción inicial de vehículos 0 Km se podrá hacer de manera digital

El patentamiento de un 0 kilómetro desde ahora se puede hacer de forma 100% virtual, ya que la Dirección Nacional del Registro de la Propiedad Automotor (DNRPA) comenzó a implementar un sistema de digitalización para la compra e inscripción de los vehículos, que luego se podrán retirar en los concesionarios. El nuevo sistema busca reducir los trámites presenciales y posibilita al usuario la presentación, pago y gestión del trámite de Inscripción Inicial de automotores en los Registros Automotores Seccionales de manera remota, sin la necesidad de concurrir a la oficina registral.

El anuncio se a partir de un convenio con los propietarios de concesionarios agrupados en la Asociación de Concesionarios de Automotores de la República Argentina (ACARA). El nuevo proceso funciona a partir de ahora con la Inscripción Inicial Digital (01-D) en 10 Registros seccionales ubicados en CABA y provincia de Buenos Aires. Se trata de los registros de Seccional Capital N° 10, 23, 31, 40, 77 y 87. La Seccional Avellaneda N° 3, Olivos N° 2, San Martín N° 1 y Tigre N° 2. El objetivo es que se implemente paulatinamente en el resto de las delegaciones del país. Por ahora, el proyecto no presenta cambios en los costos para el usuario.

## ■ LA CIUDAD

### ▶ PARA ESTE JUEVES 30

# Rentas: Prorrogan vencimiento de tasas

**Aquellas que vencían este 23 de noviembre, se diferirán al próximo jueves 30 - Continúa la inscripción para eximición de determinadas tasas para jubilados, pensionados y PCD**

La dirección de Rentas de la comuna decidió prorrogar hasta el jueves 30 próximo las tasas que tenían vencimiento previsto para este 23 de noviembre.

En ese sentido, se informó que el contribuyente que pague en término será beneficiado con importantes descuentos.

Mientras tanto, la dirección municipal de Rentas hizo saber que hasta el 30 de noviembre, estará habilitado el proceso de inscripción para solicitar la eximición de tasas municipales para jubilados, pensionados y personas con discapacidad, y de patente de automotor para personas con discapacidad.

Para solicitar turno los interesados deben acercarse a la recepción de la municipalidad de lunes a viernes de 7.30 a 12. También pueden solicitar su turno telefónicamente llamando al 02475-46-2015 o 46-2002.

El detalle de los requisitos es el siguiente:

**-Eximición de tasas municipales para jubilados y/o pensionados.** Requisitos: fotocopia constancia de cobro e ingresos del grupo familiar conviviente (el monto total no deberá superar los 230 mil pesos); documentos de identidad del grupo familiar conviviente; recibos de pagos de las tasas de Limpieza y Servicios Sanitarios de enero y febrero de 2023; fotocopia del recibo de



luz; certificación negativa expedida por ANSeS del titular y/o de los integrantes del grupo familiar; y acreditación de propietario,

usufructuario o poseedor a título del dueño de un inmueble, destinado a vivienda propia y de ocupación permanente.

**-Eximición de tasas municipales para personas con discapacidad.** Requisitos: fotocopia constancia de cobro e ingresos del grupo familiar conviviente (el monto total no deberá superar los 230 mil pesos); documentos de identidad del grupo familiar conviviente; recibos de pagos de las tasas de Limpieza y Servicios Sanitarios de enero y febrero de 2023; fotocopia del recibo de luz; certificación negativa expedida por ANSeS del titular y/o de los integrantes del grupo familiar; acreditación de propietario, usufructuario o poseedor a título del dueño de un inmueble, destinado a vivienda propia y de ocupación permanente; y Certificado Único de Discapacidad (CUD) vigente.

**-Eximición del pago de patente automotor para personas con discapacidad.** Requisitos: fotocopia del título del vehículo destinado al uso exclusivo de personas discapacitadas; DNI del titular del vehículo de la persona con discapacidad; acreditación del vínculo entre la persona con discapacidad y quien solicita la eximición; Certificado Único de Discapacidad (CUD) vigente; recibos de ingresos mensuales de los convivientes, que no deberá superar los 230 mil pesos; libre deuda (trámite que se realiza en Oficina Descentralizada); y certificación negativa expedida por ANSeS del titular y/o de los integrantes del grupo familiar.

**Hay un préstamo esperándote**

📍 Mitre N° 385 ☎ 221-507-0356

📞 ¡Llamanos! 464-859

📱 @mejorcredito

**Mejor Crédito**

**MOLINO MOHAR S.A.**

General Paz 301 - Tel. (02475) 466614 / Fax: 464476  
C.P.: 2705 - ROJAS (B) - e-mail: trigo@clyfer.com.ar



#### ► OBRAS SANITARIAS

### Hubo corte en el servicio de agua por reparaciones

Hubo un corte en el servicio de suministro de agua potable ayer que afectó distintos puntos de esta planta urbana, interrupción previamente programada desde la dirección municipal de Obras Sanitarias, a los efectos de facilitar la reparación de cañerías maestras del tendido en dos sectores de la ciudad: en Pueyrredón y Avenida 25 de Mayo, y en calle Zapiola, entre Mármol y Castelli.

La interrupción afectó a los vecinos de Barrio Centro, Alte. Brown, España, Belgrano y Progreso.



## ■ LA CIUDAD

### ► ATENCIÓN EL SÁBADO 2

# LALCEC Rojas lanza campaña preventiva de cáncer de piel

**Los turnos ya están a disposición en la sede de la institución, en Presidente Perón 379, de lunes a viernes, de 8 a 11 horas - Los inscriptos serán atendidos el sábado 2**

La filial local de la Liga Argentina de Lucha Contra el Cáncer puso en marcha este lunes la distribución de turnos para la Campaña de Prevención del Cáncer de Piel.

En ese marco, desde la filial local de la organización fue informado que los inscriptos serán atendidos el sábado 2 de diciembre.

Se pueden retirar los turnos en la sede de LALCEC Rojas, en Presidente Perón 379, de lunes a viernes de 9 a 11 horas, o consultar telefónicamente al 46-4253.

Cualquier lunar, llaga, protuberancia, imperfección, marca o cambio inusual en el aspecto o la sensación de un área de la piel podría ser una señal de melanoma u otro tipo de cáncer de piel o una advertencia de que puede producirse.

Por lo general, un lunar normal es una mancha de color uniforme café, canela o negro en la piel. Puede ser plano o prominente, redondo u ovalado. Generalmente, los lunares miden menos de 6 milímetros (aproximadamente 1/4 de pulgada) de ancho (aproximadamente el ancho de una goma de lápiz). Algunos lunares pueden estar presentes al momento de nacer, pero la mayoría aparece durante la infancia o la juventud. Un médico debe examinar los lunares nuevos que aparecen más tarde en la vida de una persona.



Ya pueden solicitarse en la filial local de LALCEC los turnos para la campaña de cáncer de piel.

Una vez que se ha originado un lunar, por lo general conservará el mismo tamaño, forma y color por muchos años. Eventualmente, algunos lunares pueden desaparecer.

La mayoría de las personas tienen lunares, y casi todos son inofensivos. Sin embargo, es importante reconocer los cambios en un lunar (como su tamaño, forma o color), lo cual puede que sugiera que un melanoma se esté desarrollando.

La señal más importante para el melanoma es algún lunar nuevo en la piel o uno existente que haya cambiado en tamaño, forma o color. Otra señal importante es algún lunar que luzca distinto a los otros en su piel (conocido como el signo del "patito feo").

La regla ABCDE es otro método para identificar las señales habituales del melanoma. Permanezca alerta y notifique a su médico si observa lunares que tengan cualquiera de las siguientes características:

-A de Asimetría: la mitad del lunar o marca de nacimiento no corresponde a la otra mitad.

-B de Borde: los bordes son irregulares, desiguales, dentados o poco definidos.

-C de Color: el color no es uniforme y pudiera incluir sombras color marrón o negras, o algunas veces con manchas rosadas, rojas, azules o blancas.

-D de Diámetro: el lunar mide más de 6 milímetros de ancho (alrededor de 1/4 de pulgada o aproximadamente del tamaño del borrador de un lápiz), aunque los melanomas algunas veces pueden ser más pequeños que esto.

-E de Evolución: el tamaño, la forma o el color del lunar están cambiando.

Algunos melanomas no siguen las reglas descritas anteriormente. Resulta importante que informe a su médico sobre cualquier cambio en su piel o nuevo lunar, o crecimientos que observe como algo distinto al resto de sus lunares.

Tomá Pureza...

Tomá Confianza...



de LUCAS LABORDE  
Cel. 02474-15-681954 - Necochea 820  
**REPARTO A DOMICILIO**

**GARCIA MIGUEL ANGEL  
COMISIONES**

**ROJAS - JUNIN**  
REDESPACHO A LA ZONA



**02475 410914**

FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

**Oscar José  
CASELGRANDI**

PRODUCTOR ASESOR DE SEGUROS

TEL. (02475) 462449  
GENERAL PAZ 436 - ROJAS



**MAPFRE**  
Usted y nosotros. Un mismo idioma.



**SEGUROS  
RIVADAVIA**

**Berkley**  
International Seguros Argentina  
a W. R. Berkley Company

## ■ EL PAIS

### ► LA RECOMENDACIÓN DE LOS ESPECIALISTAS

# Aumentaron los casos invasivos por estreptococo y advierten por los síntomas

**El último reporte registró un total de 643 casos confirmados de infección, de los cuales fallecieron 93 por esta enfermedad que es una de las causas principales de faringitis y presenta síntomas como fiebre, erupción cutánea y dolor de garganta.**

Los casos de infecciones invasivas causadas por la bacteria estreptococo pyogenes se incrementaron desde el último reporte y al 18 de noviembre se registraban 643 casos confirmados de los cuales 93 (14.4%) fallecieron, según el último Boletín Epidemiológico Nacional, en tanto que desde la cartera sanitaria y especialistas recomendaron realizar la consulta médica ante síntomas como dolor de garganta, fiebre, erupción cutánea, entre otros.

“Más que alarmarse lo importante es estar atentos y ante síntomas como dolor de garganta, fiebre o sarpullido lo mejor que se puede hacer es realizar la consulta médica ya que si se trata rápidamente con antibióticos, las formas invasivas graves se previenen”, indicó a Télam el médico infectólogo Martín Hojman, integrante de la Sociedad Argentina de Infectología (SADI).

El estreptococo pyogenes, también conocido como Streptococcus del grupo A (SGA), es la causa bacteriana más frecuente de faringitis; también origina distintas infecciones cutáneas como impétigo, celulitis, y escarlatina; sin embargo, en ocasiones, puede presentarse como una forma grave o enfermedad invasiva (SGAI), que puede causar condiciones potencialmente mortales, siendo responsable de más de 500 muertes anuales en todo el mundo.

En cualquier caso la faringitis se diagnostica mediante cultivos bacterianos y se trata con antibióticos; el tratamiento de elección es la penicilina, que tiene una excelente sensibilidad frente a todas las cepas; con este tratamiento transcurridas las primeras 24 horas se elimina la capacidad de propagación, permitiendo la reincorporación a las actividades habituales.

Como en toda enfermedad contagiosa, la higiene de las manos y la higiene personal pueden ayudar a controlar la transmisión.



En raras ocasiones, la infección puede conducir a una enfermedad invasiva, potencialmente mortal, como fascitis necrosante, síndrome de shock tóxico estreptocócico y otras infecciones graves, así como enfermedades posinmunes, como glomerulonefritis postestreptocócica, fiebre reumática aguda y cardiopatía reumática.

“De aquí la importancia de realizar la consulta rápida y tomar el tratamiento correspondiente. De modo que, insistimos, más que alarmarse, lo importante es no subestimar los cuadros que mencionamos antes”, insistió Hojman.

El 8 de diciembre de 2022, la Organización Mundial de la Salud (OMS) informó que al menos cinco Estados miembros de la región europea (Francia, Irlanda, los Países Bajos, Suecia y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda) habían reportado un aumento en el número de casos de enfermedad invasiva por estreptococo pyogenes (SGAI).

También se había informado en algunos de estos países un aumento en las muertes relacionadas a este evento; los niños y niñas

menores de 10 años representaron el grupo de edad más afectado.

El 19 de diciembre del mismo 2022 la Organización Panamericana de la Salud informaba sobre casos de enfermedades causadas por estreptococo del grupo A (SGA) en Uruguay, con 21 casos en centros de salud de ocho departamentos del país por complicaciones debidas a la forma clínica invasiva de la bacteria con ocho fallecidos.

El 22 de diciembre de 2022 los Centros para la Prevención y el Control de Enfermedades de Estados Unidos (CDC) informaron sobre aumento de las infecciones pediátricas por estreptococos del grupo A invasivo en algunos estados de ese país.

En Argentina, desde principio de 2023 hasta el 18 de noviembre se notificaron al Sistema de Vigilancia 643 casos de los cuales 93 (14.4%) fallecieron; la tasa de incidencia acumulada es de 1.38 casos cada 100.000 habitantes y la tasa de mortalidad acumulada de 0,2 casos cada 100.000 habitantes.

El Boletín detalló que “el número de casos registrados hasta el momento es el mayor desde 2018, cuando se incorporó el evento a la notificación al Sistema Nacional de Vigilancia de la Salud”.

“La curva de casos comienza a elevarse por encima de años previos desde fines de 2022 y durante todo el 2023. Desde la SE20 (14 de mayo) y hasta la SE39/2023 (30 de septiembre) se registra un número de casos por semana de entre 10 y 24. A partir de la SE40 (1 de octubre) la curva muestra un ascenso sostenido hasta la SE44 (4 de noviembre) donde se observa el mayor número registrado hasta el momento, con 48 casos”, describió el Boletín.

En cuanto a la distribución por edad, se informó que el 48,7% de estos casos invasivos fueron en menores de 16 años, y el 29% en mayores de 50, con una mediana de 17 años; no obstante, se notificaron casos en todos los grupos de edad.

En cuanto a los casos fallecidos, el 36,6% corresponden a menores de 16 años y el 46,2%, a mayores de 50 años, con una mediana de 41 años.

En este contexto, el Laboratorio Nacional de Referencia comenzó a analizar las muestras de los casos invasivos y durante 2023 se detectaron linajes de la bacteria que ya habían sido descritos en el Reino Unido y Dinamarca y son hipervirulentos.

En este contexto, y en la línea de lo que dice Hojman, el Ministerio de Salud recomendó a la población que ante la presencia de síntomas “es importante la consulta temprana para realizar el diagnóstico oportuno y evitar la automedicación con antibióticos”.

Además, pidió que “en el caso de recibir indicación médica de tratamiento antibiótico” se complete el esquema ya que “la utilización inadecuada de antibióticos contribuye a la resistencia bacteriana, y atenta contra su efectividad en el futuro”. (Télam)

ORGANIZACION INMOBILIARIA

## CRIS-SOL

GRAL. ALVEAR 546 -  
Tel: (02475) 462148

**VENTA DE  
CASAS,  
CAMPOS,  
TERRENOS.**

**INMOBILIARIA  
EN GENERAL**

**CONSULTANOS!**

**El Nuevo**

DIARIO ROJENSE

[www.elnuevorojense.com.ar](http://www.elnuevorojense.com.ar)

Toda la información, actualizada cada día



También  
seguinos en  
Facebook y  
Twitter

**SE OFRECE**

**GRUA PARA HACER  
CUALQUIER TRASLADO  
DE 6MTS DE LARGO  
Y HASTA 3.500 KG.**

Tr. 2474 416544

**CONTROLES REMOTO  
ORIG. TV/LED/AIRE**

**PARA TODAS  
LAS MARCAS**

Tel. 02474-445658

**PARQUIZACIONES EHILEÉN**

Podas de cerco.  
Podas en altura. Buena  
atención. Negocios justos.

Clientes felices

**2477-301334**



**ESPECIALISTAS**

**NURIT GARCIA**

LIC. EN NUTRICIÓN - M.P. 4745



AVDA. 25 DE MAYO 332  
**02474 663975**

**Dr. Aquiles Condezo Atencia**

MP. 62256 - Especialista en Ortopedia y Traumatología

Atención: Lunes a Viernes en CLINICA PRIVADA

**MATILDE MENDEZ**

Masoterapia digitopuntura - Auxiliar de Kinesiología - Osteopatía

QUIROPRAXIA - QUIROMASAJE - RELAX - TERAPÉUTICOS - ESTÉTICA CORPORAL - REHABILITACIÓN - DEPORTIVO - DRENAJE LINFÁTICO  
PUYERREDÓN 483 - Tel. 466725 - Cel. 02474-15-669051



BIOQUIMICA  
**MARIANA GONZALEZ**

MAT 7387

**LABORATORIO**  
DE ANÁLISIS CLÍNICOS Y BACTERIOLÓGICOS

(02475) 441232 - Constitución 635  
marianagonzalez.laboratorio@gmail.com

*Licenciado Juan Manuel Alvarez Basabe*

PREVENCIÓN Y ASISTENCIA EN ADICCIONES

Tel. 2474 443614

**DRA. MIRIAN DEGUARDIA**

MN 137.964 MP 65.373

MEDICINA GENERAL - EVALUACIÓN Y TRATAMIENTO DEL DOLOR  
CONSULTORIOS SERATTO SILVIA - LAVALLE 201  
TURNOS (011-40237421)

**Dra. Josefina Porro | Ginecología**

COLÓN 469 - ROJAS (B) 2705  
Nuevo Tel. 02475-433955 (Turnos)

*Dra. Susana Caldani*

Obstetricia - Medicina Ginecológica gral.

Atención por PAMI - Médica de cabecera

Atiende de Lunes a Viernes en Mitre 288 - Cel. 2474 688682

**CARLOS J MOSTO**

ESPECIALISTA JERARQUIZADO EN PEDIATRIA

Castelli 485 - De 17 a 20.30 Hs.  
463613 | 02474 665723



**PSICOLOGOS**

**Ps. CORA INÉS RECLA**

Psicóloga niños/adultos - M.P. 10223  
Cel. 02474-15-686397

SARMIENTO 372 (e/Gral. Alvear y Alem)

**FANNY GARCIA**

PSICOLOGA - M.P. 7691  
ESPECIALISTA EN PSICOLOGÍA FORENSE  
OBRAS SOCIALES Y PARTICULARES

ITALIA 867, ROSARIO - MORENO 1026, ARROYO SECO  
CEL. 02474 - 15 - 683680



**ODONTOLOGOS**

**Dr. JUAN DIEGO CORTI**

Odontólogo - Mat. 60720  
Cel. 02474-15-663239 - NUEVO TEL. (02475) 433146

NUEVA DIRECCION: SARMIENTO 372 (e/Gral. Alvear y Alem)

**Hernán Diego Di Camillo**

Escribano Público Nacional

Registro N° 7 del Partido de Rojas (B).  
V. ALSINA 557. Tel. 02475 464800

Horario de atención: de 9 a 12 y de 16.30 a 19.30 hs.  
ncaggiano@speedymail.com.ar / hernandicamillo@speedy.com.ar

**ABOGADOS**

ESTUDIO JURÍDICO

**Dr. DI CAMILLO ESTEBAN**  
**Dr. SENIGAGLIESI BRUNO**

Abogados

LAVALLE 441 - CEL. 2474-688133

ESTUDIO JURÍDICO CUKAR Y ASOCIADOS

**Dr. ADOLFO M. CUKAR - Dr. JORGE L. RIAÑO**

Alem 755 - Tel. 464101 / 465616 - e-mail: estudiocukar@speedy.com.ar

**CARLOS MARIA FARIÑA**

ABOGADO

CONTACTO CEL. 11 4411 7309  
(LLAMAR O WHATSAPP)

**JORGE O. AGUER**

CONTADORES

**ROSA del C. ALBAMONTE**

Gral. Paz 266 - Tel. 465159 - ROJAS (B)  
e-mail: aguer.albamonte@speedy.com.ar



**KINESIOLOGOS**

**Lic. DIEGO S. ALVAREZ**

Kinesiología - Fisiatría - Rehabilitación - MP. 4033

NUEVA DIRECCION: Dorrego 519 - TEL. 443103 | 02475-15-414025

**Osteopatía**

Licenciado en terapia física

Kinesiología, Rehabilitación

Técnicas Osteopáticas

Rojas Tel. (02475) 443059 • Cel. 011-1545779502 • Constitución 520

Pergamino y Capital Federal email: lucianofay@hotmail.com

Luciano Fay

www.

LA MEJOR INFORMACIÓN...

**elnuevorojense**

...TODOS LOS DÍAS

.com.ar

www.

LA MEJOR PROGRAMACIÓN...

**radiorojas**

...EN VIVO

.com.ar

PANORAMA  
**DEPORTIVO**

UNA CREACION DE LUCHO ALVARADO

Con la conducción de  
**Enzo Medina...**

Lunes a Viernes de 12:00 a 13:00 Hs.

Radio Rojas

FM 92.5

¿tienes algo para  
vender o alquilar?

Publique  
GRATIS

**Clasificados**  
*Gratis* los sábados



**Pablo Gentile**  
Contador Público Nacional

02352 15467800 pablogentilecp@gmail.com

## ► FÚTBOL REGIONAL

## La síntesis de Jorge Newbery vs. Argentino

Jorge Newbery 0: Facundo Rodríguez; Gonzalo Pieters, Lucas Marengo, Tomás Pieters y Emiliano Racera; Mateo Amichetti, Dino Senigagliaesi, Benjamín Mangione y Agustín Martino; Fabián Girón y Agustín González. DT: Gustavo Martínez.

Argentino 0: Edgardo Speroni; Gaspar Calvo, Valentín Griguelo, Tomás Vicenti y Uriel Avila; Tomás Avila, Luciano Minhondo, Luciano Orón y Tomás Feliú; Pablo Gaitán y Federico Eizaguirre. DT: Diego Cabezón.

Cancha: Jorge Newbery. Arbitro: Horacio Corrao. Goles: No hubo. Suplentes: de Jorge Newbery: Ignacio Mateu, Maximiliano Saadi, Axel Peralta, Felipe Medina, Franco Marengo, Bautista Ravichón y César Ale; de Argentino: Bautista Amichetti, Santiago Hernández, Juani Forgues, Matías Rosset, Diego Alonso, Juan Tomino.

## ► FÚTBOL REGIONAL

## Provincial venció a Argentino (PE) en el arranque de la fecha

La cuarta fecha, primera de la segunda ronda, de la zona 8 correspondiente a la Región Pampeana Norte del torneo Regional Federal Amateur se puso en marcha el viernes por la noche con el encuentro que se llevó a cabo en la vecina ciudad de Pergamino, donde Provincial recibió la visita de Argentino, dos equipos que venían de perder ante Jorge Newbery y Argentino de Rojas, respectivamente.

El cotejo del viernes se iba con el cero a cero tras un trámite bastante parejo, sin embargo faltando cinco minutos para el final Bruno Francione encabezó un contragolpe por el sector derecho y al meterse en el área sacó un fuerte remate que hizo estéril el vuelo del arquero visitante, transformándose en el tanto que le dio a Provincial el primer triunfo en la competencia de ascenso.

## ■ DEPORTES

## ► FÚTBOL REGIONAL

# En Progreso se jugó otro otros superclásico sin emociones

Al igual que sucedió el viernes por el torneo local Jorge Newbery y Argentino no pudieron abrir el marcador en los noventa minutos, ahora por la cuarta fecha de la zona 8 de la Región Pampeana Norte del Regional Federal Amateur.



Por el torneo local el pasado viernes Jorge Newbery y Argentino disputaron un partido bastante discreto, con pocas ocasiones y sin goles, prácticamente lo mismo que sucedió el domingo, cuando se volvieron a ver las caras, ahora por el Regional Federal Amateur.

El domingo a la noche se completó la cuarta fecha de la zona 8 de la Región Pampeana Norte del torneo Regional Federal Amateur, fue con el compromiso que se llevó a cabo en el estadio "Esteban Balín" de barrio Progreso entre Jorge Newbery y Argentino.

En el superclásico del domingo ambos entrenadores cambiaron las formaciones

iniciales respecto del viernes, apareciendo en cancha de ambos lados los jugadores que fueron inscriptos para afrontar la competencia de ascenso.

Más allá de las variantes el trámite de juego no fue diferente al del viernes, en este caso presentándose un partido bastante trabado y cortado, abundando las infracciones y escaseando las llegadas con peligro sobre las áreas, por eso es que tanto Facundo Rodríguez como Edgardo Speroni no tuvieron intervenciones.

En el complemento la historia no cambió demasiado, quizás sin tantas infracciones como en la primera parte, pero con muy poco

de juego asociado, transitando más el balón por la zona media que por los costados.

Al menos en este segundo tiempo hubo dos acciones como para el conteo de las peligrosas, la primera fue un remate del ingresado Juani Forgues que obligó a una gran respuesta de Rodríguez, quedando el rebote para que Dante Ravagnán, que también entró en el segundo tiempo, la mandara al fondo de la red, pero el juez de línea consideró que el mediocampista estaba en posición adelantada.

La respuesta de Jorge Newbery no tardó en llegar, y fue mediante un disparo de zurda de Benjamín Mangione que no

se fue muy lejos de la valla defendida por Edgardo Speroni.

El tiempo fue pasando, las ideas fueron desapareciendo y en barrio Progreso el segundo superclásico del fin de semana volvió a terminar igualado sin goles, resultado que le permite a Argentino mantenerse en la punta de la zona 8 y a Jorge Newbery en el segundo lugar, por ahora ambos obteniendo el boleto a la próxima fase del Regional Federal Amateur.

En la próxima fecha, segunda de la segunda ronda, Jorge Newbery visitará a Argentino de Pergamino y Argentino será local de Provincial.

PRODUCTOR ASESOR DE SEGURO  
**Tomás Santana**  
VENTAS - MATRÍCULA 85402

SAN CRISTOBAL  
SEGUROS GENERALES

LA CAJA  
de ahorro  
y seguro

TRIFUNFO  
SEGUROS

AV. LAS HERAS 487  
I ROJAS - BS. AS.  
Tel. 466362 -  
segurosantana@  
hotmail.com

GO MERÍA  
**El Charito**

ARREGLOS DE TODO TIPO. RECAPADOS. CUBIERTAS NUEVAS Y USADAS, NACIONALES E IMPORTADAS. SERVICIO DE AUXILIO HASTA 50 KMS. DE ROJAS.

HELGUERA 250 - ROJAS (B) - CEL. 2474 404631

## ► FÚTBOL FEMENINO - ADELANTO

### Argentino se consagró campeón del certamen local

En la calurosa tarde del domingo se disputó la finalísima del campeonato local de Primera división destinado a la rama femenina organizado por la Liga Deportiva de Fútbol de Rojas, instancia a la cual avanzaron los elencos de Juventud y Argentino, que fueron ganadores de los torneos Apertura y Clausura, respectivamente.

La finalísima del campeonato rojense de las damas se disputó ante un interesante marco de público en el estadio "Esteban Balín" del club Jorge Newbery, donde la victoria fue de Argentino, que logró el título por segundo año consecutivo, imponiéndose por tres a uno.

Los goles de la triunfo para el elenco Albicelste fueron convertidos por Micaela Sanguinetti y Brisa González en dos oportunidades, mientras que descontó para la Juve Oriana Gallardo.

En la edición de mañana ampliaremos la información con más detalles y la síntesis del encuentro disputado en el barrio Progreso.



## ■ DEPORTES

### ► FÚTBOL LOCAL

# Ganó el Globo en Carabelas y sacó pasaje a semifinales

**El elenco de barrio Belgrano se recuperó rápidamente de la eliminación del Seis Ligas y en condición de visitante venció a Carabelas por dos a cero con los goles de Germán Trotta y Nahuel Torres. Aseguró su lugar en la próxima fase.**



**E**n el estadio "Miguel Cudós hijo" de la vecina localidad se disputó uno de los encuentros que completó el desarrollo de la décimo tercera y penúltima fecha del torneo local de Primera división organizado por la Liga Deportiva de Fútbol de Rojas, enfrentándose allí los elencos de Carabelas y El Huracán.

El Rojo, que había asegurado el jueves su pasaje a semifinales, era anfitrión del Globo, que quería recuperarse de la eliminación a manos de Argentino en el Seis Ligas y también meterse en la siguiente instancia de la competencia doméstica.

En la vecina localidad el conjunto conducido por Guillermo Verón logró mantener la racha positiva que arrastra en la competencia doméstica y se tomó revancha de la derrota que había sufrido en barrio Belgrano ante los comandados por Juan Manuel Cano.

En la primera etapa Germán Trotta puso en ventaja a El Huracán, en tanto amplió la diferencia en el segundo tiempo Nahuel Torres.

Carabelas tuvo la chance del descuento, pero el arquero Francisco Medina se agigantó frente a un penal ejecutado por Paulo Tozzi y permitió que su equipo se volviera con el dos a cero a Rojas y además con la clasificación a las semifinales de la competencia.

### ► FÚTBOL LOCAL

# El Xeneize despidió el año con un triunfo

**Boca Juniors, que dependía de un milagro para avanzar a la siguiente instancia, el cual no pudo lograr por el triunfo de El Huracán, terminó su participación en el torneo venciendo por dos a uno a Deportivo Unión. Para el triunfo convirtieron Mariano Cerminara y Facundo Cardozo.**

Boca Juniors tenía que ganar el domingo, si era posible por una muy buena diferencia y luego esperar que El Huracán perdiera en los tres partidos que le quedaban para concretar el objetivo de meterse en la próxima fase del torneo local.

Lo que era prácticamente un milagro para el Xeneize no se pudo concretar, porque más allá de que pudo vencer a

Deportivo Unión, minutos después se conoció que El Huracán había derrotado a Carabelas.

El otro partido que cerró la fecha 13 del torneo local de Primera división se disputó en el estadio "Roberto Coqui Onzari" de barrio Mataderos, donde Boca Juniors enfrentó a Deportivo Unión.

El duelo del domingo finalizó con

la victoria de Boca Juniors por dos a cero, marcando para el local Mariano Cerminara de penal y Facundo Cardozo, mientras que para Deportivo Unión anotó Braian Hernández.

El Xeneize logró despedirse de la temporada con una victoria, mientras que el León, que hace unas fechas que está afuera, tendrá la chance de llegar a fin de año con una alegría en el clásico.

### EN RESERVA GANARON CARABELAS Y BOCA JUNIORS

Si bien la información del torneo de Reserva será ampliada en la edición de mañana vale adelantar que en la vecina localidad Carabelas superó a El Huracán por dos a uno, mismo resultado que se registró en barrio Mataderos, donde Boca Juniors sorprendió a Deportivo Unión.

► FÚTBOL ZONAL

## Arranca la serie final del Seis Ligas entre Rivadavia y Argentino

En la noche de hoy se pondrá en marcha la serie final de la primera edición del torneo Seis Ligas de Primera división, certamen que en este nuevo formato ha tenido como participantes a clubes de Rojas, Pergamino, Chacabuco, General, Arenales, Colón y Junín.

El torneo Seis Ligas fue disputado por los tres mejores clubes de las entidades madres del balompié mencionadas anteriormente, según las clasificaciones obtenidas en cada una de las competencias locales o zonales que estaban disputando, por ejemplo, en el caso de Rojas y Colón,

pasaron los que más arriba finalizaron en la etapa de clasificación del campeonato de la Alianza Deportiva.

Por la Liga de Rojas clasificaron Argentino, El Huracán y Deportivo Unión, logrando el Albiceleste y el Globo meterse en las semifinales del Seis Ligas.

Después de una etapa de clasificación que se dividió en seis zonas de tres equipos cada una, de los octavos de final, cuartos y semifinales, llegó el momento de la definición de la competencia, instancia a la cual lograron avanzar Argentino de Rojas y Rivadavia de

Lincoln, representante de la Liga del Oeste.

El primer juego de la serie final entre Rivadavia y Argentino se disputará esta noche, desde las 21:00 horas, en el estadio "El Coloso" de Lincoln, en tanto la revancha irá la semana que viene en el "Venancio Coco Amichetti" de nuestra ciudad.

En cuanto al recorrido de ambos equipos por el Seis Ligas 2023 Rivadavia superó la zona D, que compartió junto a Racing Club de Colón y Provincial de Pergamino, logrando ubicarse en el puesto 11 de la clasificación general.

En octavos de final el equipo dirigido por Santiago Dos Reis dejó en el camino a Provincial de Pergamino, en cuartos de final a Sportivo Barracas de Colón y en semifinales a Doce de Octubre de Ferré, en este caso por un global de tres a cero.

Por el lado de Argentino, jugó la zona E con Colonial de Ferré y Rivadavia de Chacabuco, ubicándose séptimo en la clasificación general, superando luego en octavos de final a Villa Belgrano de Junín, en cuartos a San Martín de Chacabuco y en semis a El Huracán, por un global de tres a dos.

## ■ DEPORTES

► PABLO GAITÁN

# “Se van a tener que preocupar mucho por nosotros”

**El atacante de Argentino anotó un golazo en las semifinales del Seis Ligas ante El Huracán, tanto que fue clave para la definición. En Panorama Deportivo habló en la previa a la final que arranca esta noche en Lincoln ante Rivadavia.**

**T**ras caer en la ida por dos a uno el conjunto de Argentino logró revertir la serie de semifinales ante El Huracán y el miércoles a la noche en el "Venancio Coco Amichetti" se impuso por dos a cero para meterse en la última instancia de la competencia que involucró a clubes de Rojas, Colón, Junín, General Arenales, Chacabuco y Pergamino.

El segundo tanto del Albiceleste en el triunfo del miércoles lo convirtió el delantero Pablo Gaitán, cuando poco faltaba para la finalización de la primera parte.

El goleador del conjunto de barrio Unión en la temporada conversó tras la revancha en Panorama Deportivo, donde sostuvo: "Estoy muy contento por lo que está viviendo el grupo y también en lo personal, porque después de no haber tenido un buen 2022 me preparé de la mejor manera para este año, en principio recibiendo la confianza del cuerpo técnico, es así que la cabeza ya trabaja de otra manera y por suerte se van dando los resultados a nivel equipo y con el aporte que puedo hacer en la ofensiva".

"Sabíamos que los partidos con El Huracán siempre son complicados, se juegan



finals, de hecho en estos últimos tres enfrentamientos ganamos uno cada uno y el otro fue empate, mientras que en el campeonato de la Alianza tuvimos que definir por penales y ahora queda uno pendiente por el torneo local que seguramente será igual", manifestó.

Acerca de lo que pensaron para la vuelta de semifinales indicó que "la idea era presionarlos arriba cuando quisieran salir jugando, pero decidieron optar por otro sistema y jugar largo para los delanteros, por eso no pudimos presionar, solo en algunas situaciones, por eso se dio bastante estudiado al principio y creo que los nervios nos jugaron en contra, sobre todo porque nosotros estábamos necesitados de convertir para igualar la serie".

"Una vez que llegó el tanto de Tomy, también a los pocos minutos el mío, y eso nos dio la tranquilidad para salir el segundo tiempo a jugar de otra manera, entendiendo que ellos se nos tenían que venir, por eso íbamos a tener espacios para jugar", comentó.

El nueve Albiceleste señaló que "en el entretiempo hablamos de lo que teníamos que hacer nosotros, y en ese sentido haber revertido el marcador era importante, así que se trató de hacer foco en los recaudos que había que tomar cuando ellos se nos vinieran, tratando de ajustar las marcas y no dejar espacios para que nos ganen la segunda pelota, cosa que en definitiva pasó, porque supimos controlar su ofensiva y en algunos momentos manejamos bien el balón, aunque nos costó para ampliar la diferencia".

"Por lesiones o por rotación hemos tenido que ir buscando variantes, por ejemplo en la revancha le tocó a Tomy Avila reemplazar a Esteban por la derecha, y lo mismo con la vuelta de Eros, y pasa que cuando un equipo viene en una buena racha y se

van dando los resultados el que entra lo hace misma confianza que el que sale, por eso es que a pesar de las variantes el equipo no baja el rendimiento", subrayó.

Acerca de su rendimiento en la serie ante el Globo dijo que "en la ida no tuve mucha participación y por momentos me renequé bastante, después por el local me llegó algo más de juego y tuve algunas situaciones, y ayer se dio primero el gol que suma desde la confianza, también nos permitió dar vuelta la serie, en tanto en el segundo traté de tirarme unos metros más atrás para buscar espacios y asociarme con el resto del equipo para lograr que vayan pasando los minutos".

El delantero describió su gran gol del miércoles: "Era una jugada de ataque nuestra donde parte el pelotazo de El Huracán y los delanteros veníamos bajando, pero se produce otro rechazo largo, ahí es cuando Tomy la alcanza a peinar y yo voy para el lado contrario, él la llegó a tocar de cabeza y me dejó para el mano a mano, pero cuando levanté la cabeza vi que había salido, que se frenó cuando me llegó la pelota, así que se me facilitó para tocarla por arriba, con la fortuna de que esta vez pudo entrar, porque antes había tenido un par y no habían querido entrar".

"No se mucho de Rivadavia de Lincoln ni tampoco habíamos preguntado porque estábamos abajo en la serie, así que en estos días que nos quedan antes de la primera final hablaremos con el cuerpo técnico, se buscará alguna información, por lo pronto sé que tienen varios jóvenes y deben correr bastante, pero también sé del potencial que tenemos nosotros y que ellos se van a tener que preocupar mucho por nosotros", completó Pablo Gaitán, una fija en el once titular de Diego Cabezón para el primer juego de la serie ante Rivadavia.

**DEGSER**  
LABORATORIOS

*Una industria local para el país.*

RUTA NACIONAL 188 · ROJAS · BS. AS. · TEL. (02475) 465701

## ► DIVISIONES JUVENILES

### Los pibes disputaron la décima fecha del torneo Clausura

En la tarde de este sábado se desarrolló en forma completa la décima fecha, quinta de la segunda ronda, del torneo Clausura de Divisiones Juveniles organizado por la Liga Deportiva de Fútbol de nuestra ciudad, con una actividad que se repartió entre los estadios de El Huracán, Jorge Newbery y Argentino.

En el estadio "Elvio Cruz Fachile" de barrio Belgrano El Huracán recibió la visita de Deportivo Unión de Carabelas, encuentro que comenzó con la victoria del Globo por cinco a uno en la categoría Sub-13, mientras que en la Sub-15 el local ganó dos a uno.

En el estadio "Esteban Balín" de barrio Progreso Jorge Newbery fue anfitrión de Juventud, compromiso

que inició con el triunfo del Rojinegro en la divisional Sub-12 por nueve a cero, en tanto en segundo turno ganó el local en Sub-13 por siete a cero.

En la categoría Sub-15 Jorge Newbery ganó cuatro a cero, mientras que en el cierre de la jornada fue victoria del dueño de casa en Sub-17 por tres a cero.

Por último, en el estadio "Venancio Coco Amichetti" de barrio Unión Argentino fue local de Boca Juniors, encuentro que dio inicio con el triunfo del Albiceleste en la categoría Sub-12 por ocho a cero.

En Sub-13 venció a Argentino por nueve a cero, en Sub-15 por dos a cero y en Sub-17 por dos tantos contra uno.



## ■ DEPORTES

### ► ARTES MARCIALES

# Manu Tala se consagró campeón Panamericano de Kick Boxing WTF

El peleador de nuestra ciudad sumó otra conquista más en el plano internacional al superar el sábado en el round de desempate a Fabián Beretta, en la categoría de los 75 kilos. La competencia se llevó a cabo en el Club Pedro Echagüe.

El kickboxer rojense Manuel Tala obtuvo en la jornada del sábado una conquista más en el plano internacional al coronarse como campeón Panamericano WTF en la modalidad del Combate al Punto, fue al vencer en el round de desempate a Fabián Beretta.

En las instalaciones del club Pedro Echagüe, en el barrio de Flores, Buenos Aires, se llevó a cabo desde el jueves hasta el sábado una nueva edición del Campeonato Panamericano de Kick Boxing, competencia que estuvo destinada a las modalidades de Lowkick, K1 Rules, Muay Thay, Full Contact, Point Figh, Licht Contact y Kick Light.

El Campeonato Panamericano de Kick Boxing lo tuvo como protagonista al peleador rojense Manuel Tala, cabeza del

gimnasio Team Tala, quien fue en busca de una nueva corona en el plano internacional.

Manuel Tala se presentó en la modalidad de Combate al Punto o Point Fight, dentro de la categoría hasta 75 kilos, divisional en la cual accedió directamente a la instancia final, donde debió medirse con Fabián Beretta, radicado en la ciudad de San Miguel.

La contienda entre Manuel Tala y Fabián Beretta estuvo pactada a la distancia de dos rounds, donde los jueces observaron que los peleadores no pudieron sacarse diferentes en el conteo de los golpes, fue así que tuvieron que ir a un asalto de desempate.

En el round de desempate, que tuvo una duración de un minuto, el que logró los mejores impactos fue el kickboxer rojense,



quien se quedó con el título, consagrándose campeón Panamericano de la modalidad Point Fight.

De esta manera, el peleador de nuestra ciudad, que ya tiene varios títulos nacionales e internacionales, incluso fue monarca mundial en Egipto, sumó una corona más a su ya destacada carrera, obteniendo

además el sábado la clasificación para el campeonato Mundial que se llevará a cabo el año que viene en Francia.

Cabe mencionar que Manuel Tala celebró el título del sábado junto a su familia y varios de los alumnos de su gimnasio que también estuvieron alentando en las instalaciones del club Pedro Echagüe.

### ► BÁSQUET ZONAL

## Mañana arranca la serie final del Clausura entre el Albo y el Cartero

El primer juego de la final del torneo Clausura de la Asociación Pergaminense entre Argentino y Comunicaciones se disputará mañana desde las 21:00 horas en el estadio "Socios Fundadores".

La Asociación Pergaminense de Básquet dio a conocer los días y horarios en los cuales se disputarán los cotejos correspondientes a la serie final del torneo Clausura de Primera división, instancia que protagonizarán los equipos de Argentino y Comunicaciones, que dejaron en el camino en semifinales a Sirio Libanés y Sportivo Rojas, respectivamente.

Según informó la APB el primer juego de la serie final entre el Albo y el Cartero se jugará mañana desde las 21:15 horas en el estadio "Socios Fundadores" de Argentino.

El segundo cotejo de la manga irá el lunes 4 de diciembre a las 21:00 horas en el estadio "Pickle García" de Comunicaciones, en tanto el eventual tercer juego irá en la cancha de Argentino el jueves 7 a las 21:15 horas.

## RAUL ALBERTO MARTINEZ

VENTA Y CONSIGNACION DE MAQUINARIAS AGRICOLAS

AGENTE: MAINERO-GIORGI-FERRUCCI-DON ROQUE-IOMI-FIBERK

TRACTOR J. D. 3140 (MB)

M. F. 1098 CON DUALES

COSECHADORA M. F 5650

EXTRACTORA DE SILOBOLSA FERRUCCI

CORTADORA DE 2 MTS.

**TERRENO DE 60 X 35**

CONSULTE X PLANES DE PAGOS Y FINANCIACIÓN Y DIFERENTES POTENCIAS  
RUTA NAC. 188 Y AV. HELGUERA - CEL. 02474-15677559 - PART. 02475-463864

**QUINIELAS - RESULTADOS DE AYER, VIERNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2023**

▶ LA PRIMERA - LA CIUDAD	1.....--	▶ LA PRIMERA - PROVINCIA	1.....--	▶ MATUTINA - LA CIUDAD	1.....--	▶ MATUTINA - PROVINCIA	1.....--	▶ VESPERTINA - LA CIUDAD	1.....--	▶ VESPERTINA - PROVINCIA	1.....--	▶ MONTEVIDEO - MATUTINA	1.....--
	2.....--		2.....--		2.....--		2.....--		2.....--		2.....--		2.....--
	3.....--		3.....--		3.....--		3.....--		3.....--		3.....--		3.....--
	4.....--		4.....--		4.....--		4.....--		4.....--		4.....--		4.....--
	5.....--		5.....--		5.....--		5.....--		5.....--		5.....--		5.....--
	6.....--		6.....--		6.....--		6.....--		6.....--		6.....--		6.....--
	7.....--		7.....--		7.....--		7.....--		7.....--		7.....--		7.....--
	8.....--		8.....--		8.....--		8.....--		8.....--		8.....--		8.....--
	9.....--		9.....--		9.....--		9.....--		9.....--		9.....--		9.....--
	10.....--		10.....--		10.....--		10.....--		10.....--		10.....--		10.....--
	11.....--		11.....--		11.....--		11.....--		11.....--		11.....--		11.....--
	12.....--		12.....--		12.....--		12.....--		12.....--		12.....--		12.....--
	13.....--		13.....--		13.....--		13.....--		13.....--		13.....--		13.....--
	14.....--		14.....--		14.....--		14.....--		14.....--		14.....--		14.....--
	15.....--		15.....--		15.....--		15.....--		15.....--		15.....--		15.....--
	16.....--		16.....--		16.....--		16.....--		16.....--		16.....--		16.....--
	17.....--		17.....--		17.....--		17.....--		17.....--		17.....--		17.....--
	18.....--		18.....--		18.....--		18.....--		18.....--		18.....--		18.....--
	19.....--		19.....--		19.....--		19.....--		19.....--		19.....--		19.....--
	20.....--		20.....--		20.....--		20.....--		20.....--		20.....--		20.....--

▶ LA OPINIÓN DE LOS EXPERTOS

# ¿Los votantes de Milei soportarán el ajuste?

**Aunque hay polémica, la mayoría de los expertos creen que las idas y vueltas en el gabinete aún no impactan en la imagen del presidente electo aunque podría producir una debilidad que impacte en la gestión**

**H**abrará luna de miel para Javier Milei, cierta paciencia con su gobierno al principio? O, como sucedió con anteriores gobiernos, la sociedad es demandante y espera resultados inmediatos. ¿El ajuste será tolerado de entrada o los ciudadanos piensan que el ajuste tiene que caer en el otro y aceptará muy poco?

La mayoría de los consultores y encuestadores polemizan sobre estos puntos y sostienen que, tras una primera semana tormentosa de transición, el presidente electo Javier Milei mantiene las expectativas y sus idas y venidas no impactan aún en la opinión pública. Sin embargo, las aguas tumultuosas de la formación del gabinete podrían producir una debilidad que condicione su gestión. ¿Es Milei al gobierno, Macri al poder o es Milei dominando lo que se viene? Y, por supuesto, ¿podrá avanzar sin diputados, sin senadores, sin gobernadores?

Se entiende como luna de miel un período de tolerancia, de enamoramiento con el que está en la Casa Rosada. El consultor Hugo Haime, de Haime y Asociados, advierte que los tiempos se acortan. "En general, los gobiernos, cuando empiezan, tienen las expectativas a favor. El tema es que en los últimos cuatro gobiernos las expectativas cayeron rápidamente. Hay que tener en cuenta

que hay dos segmentos que construyen el triunfo de Milei. Su núcleo duro de jóvenes hombres pobres y empobrecidos que se quieren sacar de encima las castas. Y el macrismo y el núcleo PRO movilizados detrás del liberalismo y el antiperonismo. Hay que ver cómo impacta la política de shock sobre los sectores populares y cómo reacciona la opinión pública. Por de pronto, aún no queda claro si es Milei al gobierno y Macri al poder o es Milei manejando los hilos para no desairar a su aliado, pero finalmente saliéndose con la suya. Todo esto no creo haga mella en la opinión pública por ahora, pero insisto en que los tiempos se acortan".

Analía Del Franco, de Del Franco Consultores, piensa que Milei tiene un margen. "Hay un primer impacto de tranquilidad que deja a Milei y Sergio Massa con buena imagen. No hay atrinchamientos, sino buen nivel de convivencia. El ajuste, la población lo comprende a medias: arranca con una esperanza de cambio. Pero hay que ver si los hechos son tomados como positivos y como castigo a la casta. Como está instalado que las mejoras no van a ser rápidas porque, supuestamente, el gobierno les deja un desastre, el nuevo presidente tendrá un tiempo. Por eso prima las expectativas positivas hasta ahora. Esa es la postura mayoritaria".

Marina Acosta, de Analogías, ve improbable una tregua. "Estamos ante una sociedad muy demandante. Advertimos un enorme espacio de reclamo social que excede la cuestión de la inflación y los ingresos. Y no es verdad que la ciudadanía votó un programa radicalizado. Ese programa de ajuste no fue así expuesto en la campaña, no cuenta con un apoyo mayoritario. Cada vez que medimos algunos indicadores de programas de ajustes radicalizados advertimos que no logran acompañamientos mayoritarios. En paralelo, hay que ver qué coalición política lo acompañará en su gestión. Hay una reconfiguración del sistema político y, al peronismo, se le presenta el desafío de representar, no sólo a los ciudadanos que no acompañaron las propuestas de la LLA, sino a aquellos que se sientan desilusionados por las decisiones que tome Milei.

Marcelo Escolar, de Inteligencia Analítica, transmite los resultados de las encuestas que siguieron haciendo durante toda la semana que pasó. "Lo que vemos en nuestros estudios es que las expectativas están creciendo. O, mejor dicho, bajan fuerte las expectativas negativas. Más del 80 por ciento consideraba que al país le va a ir peor en 2024 y lo mismo respecto de su situación personal. Ahora, ese porcentaje de expectativa negativa bajó a menos del 50 por ciento. Después

de la elección, Milei es el político con mejor imagen, seguido de Patricia Bullrich y Sergio Massa. Son los datos objetivos".

Raúl Timerman, de Grupo de Opinión, también menciona un sondeo. "Hay una encuesta realizada en los primeros días posteriores a la elección. El presidente electo mantiene una imagen positiva del orden del 59 puntos. La encuesta fue realizada por CB Consultores. La expectativa se va a mantener más allá de los gabinetes que anuncie, preanuncie y reanuncie. Da la impresión de que está terriblemente desordenado por un lado, y por otro lado da la impresión de que la gente que está eligiendo no va a cumplir con los mandatos que él propuso y por el cual fue elegido. La realidad es que Milei ganó la presidencia apoyado en dos pilares fundamentales. Uno es la dolarización y el otro es acabar con la casta, meter presos a todos los corruptos. Agregó incendiar el Banco Central, los vouchers para educación y salud. Si empieza el gobierno de Javier Milei y no se ve la perspectiva de cumplir con ninguna de las cosas que prometió, se va a producir una nueva decepción en el electorado. Es todavía demasiado temprano, todavía ni siquiera asumí, hay que esperar un poco".

"La gente seguramente está con la expectativa de cambio -diagnostica Federico Aurelio, de Aresco-, de mejora de la situación económica. La reacción de Milei con el triunfo fue una reacción medida, con un discurso del día del triunfo electoral que no fue enfático, como había sido en otras ocasiones. Sí ratificando sus conceptos y sus propuestas, pero sin generar las discusiones y los conflictos de otros discursos o de otras apariciones públicas. Posteriormente, se dedicó a la conformación del gabinete, que por lo que uno fue observando, hubo algunas designaciones que no se realizaron relacionadas con la dolarización y la eliminación del Banco Central. Con lo cual, genera una incertidumbre importante sobre uno de los ejes de las decisiones económicas que había planteado Milei en sus propuestas". (Fuente: Página/12)

**Pura 3**  
HIDRATA  
PURIFICA  
VITALIZA

0 2 4 7 5  
**462335**

0800-222-0682

ESTACION DE SERVICIO  
**PUMA**  
AVENIDA HELGUERA 250

**MEJOR CALIDAD EN COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES**  
**JUEVES DE DESCUENTOS**  
**EN NAFTAS Y ION DIESEL**  
**ACEPTAMOS TODAS LAS TARJETAS Y BILLETERAS VIRTUALES**